
深圳华侨城股份有限公司投资者关系活动记录表

证券代码：000069 证券简称：华侨城 A

编号：25

投资者关系

活动类别

特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□电话会议 □其他

参与单位

招商证券赵可、招商证券李洋、海富通基金周雪军、海富

通基金黄峰、海富通基金李志、海富通基金陆怡雯、海富

通基金王振遨、中信建投陈慎、国泰基金赵大震、招商基

金王华、银华基金陈晓雅、建信基金杨荔媛、景顺长城江

科宏、上投摩根李文杰、如今投资徐颢、九霄投资卢星屹

时间 2018.10.24

地点 深圳

上市公司

接待人员

董事会秘书处总监陈兰、内控和信披专员江媛媛、综合事

务专员赵丽雯、财务部报表管理专员吴文霏、战略发展部

投资管理专员王杨

投资者

关系活动主

要内容介绍

一、 面对当前市场去化率不太理想的情况，公司有没有

考虑在策略上做一些降价调整？

虽然市场环境不理想，但对公司目前的地产销售影响

有限，目前尚没有考虑降价。在当前调控政策环境下，公



司将通过加快周转、股权转让、合作开发等多种模式，采

取积极的开发销售策略，坚持“现金为王”，提高去化速度，

加大回款力度，确保公司持续健康发展。

二、 最近公司频繁出售资产，基于怎样的考量？

通过资产处置、股权转让、合作开发等方式，加快现

金回流，从而提高整体资产周转效率，是公司现有战略的

重要组成部分，是新的发展模式下实现企业高质量发展的

重要路径。

三、 城镇化业务中，集团和上市公司之间的关系是怎么

样的？

围绕新时期华侨城发展战略的逐步落地，华侨城集团

将充分发挥央企作用以及华侨城团队优势，继续深入发挥

孵化平台的作用,利用华侨城集团整体优势，优先把握利于

华侨城整体发展的优质资源与合作机遇，承担特色小镇项

目开发中前期重资产、高投入、低回报的初期建设阶段，

对内部收益率较低、需长期持有的项目进行投资、前期培

育和开发。华侨城 A继续运营短平快、轻资产、即期效益

明显的文化旅游项目和地产项目，并在未来陆续承接开发

由集团孵化成熟、内部收益率达标的部分。

四、 公司现在项目拓展方面的战略是怎么考虑的？项目

拓展重点是否转移至三四线城市？

目前公司的项目拓展重点依然集中在一二线城市，未



来公司将继续积极拓展一线城市和二线热点中心城市的土

地资源，并同时关注具有较大发展潜力、文旅资源丰富的

三线城市，为巩固公司自身优势、持续实现公司效益创造

良好条件。

五、 目前市场上很多公司的拿地金额占销售回款比例有

所下降，公司在拿地和回款的比例方面有怎样的目

标？回款是指房地产销项目销售，还是包括处理项

目的股权？

2018年上半年公司销售回款217亿，同比增长42%，今

年年初，在市场普遍面临资金压力的环境下，公司就开始

重视资金回款的问题，采取了一系列应对措施。同时，公

司调整了区域公司资金获取方面的安排，规定所有下属公

司的项目资金来源，一半依靠母公司支持，另一半需要依

靠下属公司自身的市场融资。公司现有的回款包括了项目

股权交易的款项，股权交易涉及的回款是按照协议约定来

进行，目前尚未发生违约情况。

六、 公司的拿地模式是怎样的？公司和其他地产公司合

作拿地的时候，有面临来自政府方面的困难吗？和

其他地产公司合作之后，公司是否拥有控股权？

目前，公司主要通过三种方式获取土地资源：一是直

接参与土地市场的招拍挂；二是通过合作的方式获取土地

资源；三是参与集团特色小镇的二级土地开发。



在项目开发过程中，公司坚持共享理念，引入优秀企

业作为合作伙伴，实现优势互补、互利共赢，从而加快资

金周转速度，实现收益最大化。公司与其他地产公司以合

作方式获取土地资源时，并没有面临来自政府方面的压力。

合作开发模式中，公司会根据各个地块的不同特点选择不

同的合作模式，但通常是公司拥有控股权。

七、 对于市场热议的取消房地产预售制的传闻，公司怎

么看？

2016 年 9 月以来，地产市场政策趋紧，对地产行业造

成一定影响。预售制取消政策如果落实，地产行业形势将

会更加严峻，目前华侨城地产销售以现房居多，因此预售

制取消对公司的影响有限。

八、 从今年半年报看，旅游综合收入比去年稍微下降，

是否受消费能力下降因素影响？

上半年旅游综合业务收入同比下降是因配套物业结转

时间分布不均，导致销售收入同比下降所致。上半年公司

欢乐谷连锁游客量和收入均实现同比增长，其中接待游客

人次同比增长 13%。其他各综合旅游度假区也加大产品创

新和市场营销力度，经营效益稳步提升。

九、 华侨城亚洲地产公司参股禹洲地产一事，会促进禹

洲地产跟公司的合作么？

华侨城亚洲入股禹洲地产是基于其稳定的收益回报、



未来五年的业绩承诺，以及高比例的分红保证。入股禹洲

地产仅属于财务投资，与地产业务无关，目前公司与禹洲

地产无其他方面的合作。

十、 公司目前公告对项目的拓展情况披露较少，未来准

备如何解决这个问题？

受交易所信息披露标准的限制，公司部分项目达不到

披露的标准，只能在定期报告中进行体现。因此会导致部

分信息存在时滞，导致市场误认为公司新增项目较少。

针对这个问题，公司目前正在规划按季度对项目情况

进行披露，包括项目的合作方式、开发方式等信息。相关

信息披露优化成果将于后续定期报告中逐步体现。

十一、公司地产项目销售受网签管制价格的影响吗？

公司目前的地产项目开盘价都需要事先进行报备，经

过同意才可以进行，若超过管制价格，项目将无法上市交

易。目前公司网签方面仍是正常的备案流程，不存在受网

签管制价格影响销售的问题。

十二、目前做文旅的公司很多，如万达文旅等，会不会存

在供应过剩？

文旅业务投入多、产出少、且未来的产出具有不确定

性，需要有实力、有资源、有长期经营能力的公司去开展。

目前市场上出现部分公司以“圈地”为目的开展文旅业务，

这种情况属于短期行为，政府已进行相应的调控，部分主



题公园不再允许使用商业用地。未来随着相应政策的持续

出台，行业内竞争力小、长期经营能力差的公司压力会进

一步加剧，长期来看，政策还是会趋向于真正从事文旅业

务的公司。

十三、公司 2017 年分红比例提升，未来会延续怎样的分

红策略？

2017 年，随着公司业绩快速增长，管理层制定的分红

方案相较于往年也有较大幅度提高。持续稳定的分红政策

对上市公司市值表现具有十分重要的支撑作用。目前，整

个华侨城进入快速发展阶段，公司董事会希望广大投资者

能享受到华侨城快速发展的成果，让广大股东特别是中小

股东能在公司快速发展过程中有更多获得感。

附 件 清 单

（如有）


